

**35 Mil Soldados y 35 Buques:**

**E.U. Hará otras Maniobras en el Caribe**

WASHINGTON, agosto 22 (UPI).— Treinta y dos buques de guerra estadounidenses y tres navios ingleses y holandeses participarán en las mayores maniobras del Atlántico Occidental y del Caribe entre el 23 de agosto y el 17 de septiembre, anunció hoy el Pentágono.

Las maniobras, en que participarán 35.000 soldados, fueron descritas por funcionarios del Pentágono como de rutina y diferentes de las maniobras "Big Pine-2" terrestres y marinas en Honduras.

Durante estas maniobras, sin embargo, un grupo de seis buques de guerra comandados por el crucero de misiles guiados nucleares USS Mississippi se apartará y participará en operaciones con el Coral Sea en aguas internacionales del Caribe Occidental.

El Coral Sea de 62.000 toneladas y sus escoltas llegaron a la región hace una semana como parte de una serie de maniobras de tierra y mar ordenadas por el Presidente Ronald Reagan como demostración para el régimen izquierdista de Nicaragua de la resolución

norteamericana de detener el flujo de armas para las guerrillas en El Salvador.

Los buques norteamericanos que participan en la operación del Atlántico-Caribe, llamada "Readex-2 83", incluyen a los portaviones Independence y John F. Kennedy; 16 cruceros, destructores y fragatas; siete buques de apoyo; dos barminas; dos buques anfíbios; dos submarinos de ataque de flota del Atlántico y un buque de comando.

El grupo de la Marina se unirá a dos buques británicos y uno holandés, dijo el Pentágono. Participarán en misiones antiaéreas, anti-superficie y anti-submarinas y en reaprovisionamiento en alta mar, tareas rutinarias de los aliados de la OTAN, dijeron funcionarios.

La Marina realizó las "Readex 1-83" en marzo con 36 buques, entre ellos uno holandés y seis británicos, y más de 300 aviones en el Atlántico Occidental y Puerto Rico.

"Son maniobras de rutina que hace la Marina", dijo un vocero. Maniobras similares se hacen dos veces al

año, añadió.

La fase uno de "Readex-83" consistirá de la salida de grupos de combate que salen de un puerto a través de un campo minado simulado, dijeron funcionarios. La segunda fase involucra operaciones de portaviones frente a hostilidades simuladas.

La tercera fase, dijeron, involucra ataques coordinados por aire, superficie y submarinos contra un objetivo, y la cuarta se refiere a visitas a varios puertos en todo el Caribe.

La quinta fase involucrará ejercicios con misiles de superficie-aire y aire-aire antes de que los buques retornen a sus puertos base.

Los funcionarios se negaron a decir cuándo se apartarán de estas maniobras el Mississippi de 10.000 toneladas que lleva misiles MK26 superficie-aire y misiles anti-submarinos y sus escoltas para unirse al Coral Sea, o cuánto tiempo estarían separados de las maniobras "Readex 2-83".



**TEME SER DETENIDO.**— Gdansk, Polonia 22. El líder sindical Lech Walesa, hace el signo de la paz con su mano derecha, mientras se dirige hoy al trabajo en los astilleros de Gdansk. Walesa suspendió un discurso en una manifestación por temor a ser detenido.

**Se Cumplen dos Meses Secuestro de Emanuela**

ROMA, agosto 22 (UPI).— Al cumplirse hoy dos meses del secuestro de Emanuela Orlandi, las autoridades aún no tienen pistas sobre el paradero de la muchacha, hija de 15 años de un mensajero del Vaticano.

La mañana posterior a la desaparición de Emanuela, cientos de carteles que pedían información sobre la jovencita aparecieron en Roma —una señal de que no es una persona paracaidista.

—Favor pase a la página 17.

**Bolivia:**

**Abandonan Planes para un Co-Gobierno Obrero**

LA PAZ, agosto 22 (UPI).— El Presidente Hernán Siles Zuazo abandonó hoy sus planes de formar un cogobierno con la Central Obrera Boliviana debido a las condiciones que le planteó esa organización sindical, informaron fuentes oficiales.

Las fuentes dijeron que el mandatario se dispone a

designar mañana a su nuevo gabinete ministerial, sin la participación de dirigentes sindicales. El anterior renunció el 5 del corriente.

El vocero de la COB Aldo Flores, informó a los periodistas que hoy se recibió la respuesta de Siles

—Favor pase a la página 17.

**Once Muertos al Estrellarse Avión**

WASHINGTON, agosto 22 (EFE).— Las autoridades norteamericanas investigan las causas del accidente aéreo en el que fallecieron anoche once personas, nueve de ellas paracaidistas.

24 paracaidistas y dos tripulantes se hallaban a bordo del aparato bi-motor "Lockheed Lodestar", modelo de la Segunda Guerra Mundial, cuando, por razones aún desconocidas le fallaron los motores en pleno vuelo.

15 de los paracaidistas — todos ellos aficionados — pudieron saltar a tiempo, aunque tuvieron que luchar contra el aire que les aspiraba hacia el aparato durante la caída.

Los dos tripulantes y los

—Favor pase a la página 17.

**Sube Índice de la Bolsa**

NUEVA YORK, agosto 22 (UPI).— El promedio del Dow Jones subió sobre el nivel de 1.200 hoy en una jornada dominada por acciones petroleras y basadas en las esperanzas de los inversionistas de menores tasas de interés.

El promedio industrial del Dow Jones, que ganó 1,73 el viernes y 11,38 durante la semana, subió 8,94 para llegar a 1.203,15.

El índice de la bolsa neoyorquina subió 0,18 para cerrar a 95,10 y el precio de una acción promedio aumentó siete centavos. Las alzas dominaron a las bajas 807-719 entre las 1.946 acciones transadas.

El volumen de la gran pizarra totalizó 76.420.000 acciones, mejor que las 58.950.000 del viernes, que fue segunda sesión más lenta del año.

El volumen compuesto totalizó 88.994.010 acciones, comparado con 69.327.720 del viernes.

El índice del American Stock Exchange subió 0,65 para cerrar a 231,66 y el precio de una acción promedio subió cuatro centavos. Las bajas superaron a las alzas 317-307 entre las 823 acciones transadas. El volumen totalizó 7.118.800 acciones, comparado con 5.967.440 del viernes.

**BAJA EL DOLAR Y SUBE EL ORO**

LONDRES, agosto 22 —Favor pase a la página 19.

**Destructor de E.U. en las Costas de Honduras**

PUERTO CORTES (Honduras), agosto 22 (ACAN-EFE).— El destructor norteamericano "USS Richard G. Bird" llegó ayer a este puerto del Atlántico hondureño, donde la tripulación efectuará labores de acción cívica de varias escuelas de la localidad.

El barco cuenta con una dotación de 341 hombres, entre ellos cuatro puertorriqueños, dos panameños y dos mexicanos.

El capitán de la nave, Michael Bordy, explicó que el barco está adaptado para proveer protección antiaérea, submarina y

antisuperficie a fuerzas navales.

También puede actuar como unidad de combate en apoyo de fuerzas costeras y patrulleras, de bloque, rastreo y salvamento, indicó el capitán Bordy.

La tripulación del navío, que comandan 21 oficiales, está dividida en un departamento de ingeniería, otro de armamento, el de operaciones y uno de abastos.

El "USS Richard G. Bird 23" tiene su sede habitual en el estado de Virginia y permanecerá anclado en este puerto hasta mañana al mediodía.

**OPEP Puede Aumentar la Producción de Petróleo**

LONDRES, agosto 22 (UPI).— La OPEP busca cuotas más altas de producción para el último trimestre de 1983 a causa de desfavorables factores que predominan sobre la creciente demanda, dijeron hoy ejecutivos de la industria petrolera.

La comisión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo que vigila el mercado realizará una reunión adelantada en Viena el 13 de septiembre. Funcionarios de la OPEP no dijeron que aumentará la producción, pero fuentes de la industria insisten en que la comisión consi-

derará un aumento del nivel de producción.

"Un aumento de un millón de barriles diarios no sorprendería a nadie", dijo Arnold P. Simkin, jefe economista de Merrill Lynch Economics Inc.

En su cita de Londres en marzo, la OPEP redujo su precio básico a 29 dólares por barril y fijó el nivel de producción del cartel en 17,5 millones de barriles diarios. Los ministros de la OPEP se reunieron en Helsinki en julio pero decidieron mantener el status quo.

Este mes, sin embargo, —Favor pase a la página 17.

**Afirman que Comunistas Asesinaron a B. Aquino**

MANILA, agosto 22 (UPI).— El Presidente Ferdinand Marcos afirmó esta noche que los guerrilleros comunistas asesinaron al líder de la oposición Benigno S. Aquino, pero manifestó que no impondrá la ley marcial contra los rebeldes.

Marcos apareció en una conferencia de prensa televisada, disipando rumores de que estaba en coma y de que había reimplantado la ley marcial.

Presentó dos teorías ante la muerte de Aquino, asesinado ayer de un balazo al llegar a Manila después de tres años de exilio en Estados Unidos.

Marcos dijo que una teoría es que el asesino de Aquino fue una muerte por venganza sancionada por los comunistas que "pondría en posición difícil al



Presidente Marcos.

Claro que hay mucho que hacer. No haremos conclusiones hasta después de que los agentes de inteligencia y todas las operaciones del caso hayan concluido con un trabajo intensivo".

Marcos dijo que el asesino, aún no identificado, muerto por los soldados en el aeropuerto después de que matara a Aquino, era un profesional.

Marcos sostuvo que nunca debió haber permitido que Aquino se fuera del país en 1980 tras casi ocho años de cárcel para someterse a una operación cardíaca.

"Si el propósito era eliminar a Aquino, este no era el modo de hacerlo. Podría haberse dejado morir sin tratamiento mé-

—Favor pase a la página 17.

**100 Afganos por Semana Asesina Unión Soviética**

BONN, agosto 22 (UPI).— Alemania Occidental dijo hoy que los soviéticos están asesinando a unas 100 personas a la semana en Afganistán y que más de cuatro millones de afganos han escapado del país.

El vocero sobre asuntos de desarme de los demócrata-cristianos en el parlamento, Juergen Tode-

nhoef, dijo en una entrevista al diario Bonner Rundschau que 3.000 civiles afganos murieron en ataques de bombas en el segundo trimestre del año y que un total de 700.000 han muerto desde que se inició la invasión soviética.

"En estos momentos, los soviéticos están matando a unas 100 personas por se-

mana", dijo Todenhoef, quien recientemente regresó de un viaje por las regiones de batalla en Afganistán.

"Semanalmente huyen del ejército soviético unas 10.000 mujeres y niños hacia Irán y Pakistán. Hasta ahora han escapado 4,3 millones", agregó.

Todenhoef pidió a la —Favor pase a la página 17.